

COMMUNIQUE DE PRESSE – FSU 64

Conférence consacrée au « génocide vendéen » à l'Immaculée Conception : pas de révisionnisme historique financé par de l'argent public.

Lundi 22 janvier prochain, l'Immaculée Conception, établissement palois privé sous contrat d'association avec l'État, organise une conférence intitulée : « Vendée, de la guerre civile au génocide, du génocide au mémoricide. L'enjeu de la transmission de l'histoire », animée par Reynald Sécher. La FSU 64 dénonce avec force l'organisation de cette conférence dont la thématique est une remise en cause frontale des programmes officiels que l'établissement, largement financé par de l'argent public (Éducation nationale, Région Aquitaine, Conseil départemental, Mairie de Pau) est censé appliquer.

« Historien » autoproclamé dont la scientificité est sérieusement contestée par l'immense majorité des spécialistes de la révolution française, Reynald Sécher fait profession d'éditer et diffuser des ouvrages de bandes dessinées historiographiques destinés à renforcer, chez de jeunes lecteurs et lectrices, la connaissance de l'Histoire, « meilleur moyen de **s'enraciner** » selon le site de sa maison d'édition, « c'est-à-dire de savoir qui nous sommes, d'où nous venons et où nous allons ensemble ». Biographies de monarques et de saints, albums réécrivant l'histoire de France, le catalogue de Reynald Sécher Éditions ne laisse aucun doute sur la vision événementielle dépassée mêlant ethnocentrisme et religion dont il fait commerce, et qui sera à coup sûr dispensée aux lycéennes et lycéens qui assisteront à sa conférence et à ses interventions en classe d'EMC et d'Histoire géographie.

Comme tous les établissements scolaires privés sous contrat que compte notre pays, l'Immaculée Conception est très majoritairement financé par de l'argent public, raison pour laquelle l'établissement doit respecter les programmes scolaires et la laïcité. Les guerres de Vendée n'étant jamais évoquées comme un « génocide » dans les programmes officiels, les militantes et militants de la FSU 64 ne peuvent que questionner la tenue de cette conférence et les buts poursuivis par ses organisateurs. Qu'est-il question de promouvoir au cours d'une telle soirée, sinon une vision ethnociste et religieuse de l'histoire de la population française, supposée avoir fait l'objet d'une tentative de « génocide » durant la révolution française ? Rappelons que la notion de « génocide » est clairement définie en droit international depuis la fin du XXème siècle. Elle ne peut être utilisée sans une validation académique large, a fortiori auprès d'un jeune public. Quant au terme « mémoricide », il est lourd d'accusations à l'endroit de celles et ceux qui façonnent depuis des siècles l'histoire de notre république.

Non content de profiter des finances publiques pour cultiver l'entre-soi des populations les plus aisées de l'agglomération paloise (il suffit pour s'en convaincre de consulter l'indice de positionnement social - IPS - du collège et du lycée, parmi les plus élevés du département), l'Immaculée Conception profite manifestement de l'absence de contrôle des financeurs publics pour verser dans le révisionnisme historique inquiétant.

A l'heure où la laïcité et la lutte contre les séparatismes sont régulièrement utilisées pour stigmatiser une partie de nos concitoyennes et concitoyens, à l'heure où une Ministre de l'Éducation Nationale s'autorise à vanter les mérites d'un établissement privé qui multiplie pourtant les entorses aux valeurs républicaines et à la laïcité tout en dénigrant le service public d'Éducation, la FSU 64 dénonce la tenue de cette conférence et appelle les pouvoirs publics qui financent l'Immaculée Conception à faire preuve de plus de vigilance quant à l'usage de l'argent public.

A PAU et BAYONNE, le 19 janvier 2024